



“Sin seguridad que permita a nuestras familias y empresas prosperar, la Región nunca alcanzará su verdadero potencial”.

Luciano Rivas, gobernador regional



“Deseo que la comisión tenga éxito y que llegue a un acuerdo para que la propuesta nos traiga lo que tanto deseamos”.

Gastón Mella, presidente de Amra Araucanía



“Lamento la no presencia del Presidente que está en la Región. Era cosa que viniera y lo íbamos a recibir de pie, como corresponde”.

Miguel Becker, diputado



“Si la comisión lo logra sería un punto a favor para este Gobierno dentro de todo lo que se ha hecho mal”.

Carmen Phillips, excore



“La comisión es la gran oportunidad que tenemos, así es que todos tenemos que unirnos y sumarnos detrás de esto”.

Jorge Retamal, candidato a gobernador



“Si esta comisión hace un buen trabajo es irrelevante quien gobierne, ya que debiese ser una visión de Estado”.

Ignacio Malig, candidato a core

Comisión por la Paz y el Entendimiento entró a la etapa de redacción de propuestas finales

EXPONEN. Presidentes de la instancia explicaron la metodología de trabajo, advirtiendo que “el fracaso no es una opción”.

Andrea Aria Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

El segundo panel de Enela estuvo dedicado a la Comisión por la Paz y el Entendimiento, instancia de Gobierno cuyo acuerdo político transversal se materializó en junio del año pasado, bajo la convicción de lograr las condiciones para reparar al pueblo mapuche y a las víctimas del conflicto en La Araucanía, a través de un diálogo social amplio y acuerdos.

Para explicar el trabajo realizado y lo que será la recta final de aquí a noviembre, que es la fecha de entrega de las propuestas, asistieron los presidentes de la comisión: el senador Francisco Huenchumilla y el exministro Alfredo Moreno.

Ambos confirmaron que la etapa de diagnóstico y análisis concluyó tras un arduo trabajo habiendo escuchado a múltiples organizaciones y actores, iniciándose ahora la recta final con la elaboración de las propuestas, las cuales deberán ser aprobadas de forma unánime por los ocho comisionados que integran la instancia.

“Entraremos a la recta final para darle una buena noticia a la Región y el país: eso sería terminar de muy buena manera el año 2024”, planteó el senador Francisco Huenchumilla, agregando que “en dos meses sí podemos tener el trabajo hecho porque ahora solo falta sentarse a escribir”.

CONTEXTO COMISIÓN

A modo de contexto, el senador Francisco Huenchumilla recordó que la temática de la comisión,

Moreno: “Se puede hacer y es juntos”

Alfredo Moreno señaló que tiene la convicción de que el mandato de la comisión “se puede hacer y la manera de hacerlo es juntos. Eso requiere este problema que es el principal conflicto de Chile porque aquí se mueren personas y muchas otras viven con miedo a sufrir un atentado, sumándose además años de discriminación y una gravísima pobreza”. Moreno agregó que “este conflicto no es exclusivo de Chile, así es que sí se puede resolver de acuerdo a la experiencia internacional, lo que pasa es que nuestras políticas han sido malas e inconducentes”.

“La comisión no es una suma de proposiciones o una lista de supermercado. Tenemos que buscar propuestas de consenso para los nudos críticos del conflicto y eso tenemos que hacerlo a través de una negociación interna”.

Francisco Huenchumilla, senador y presidente comisión

sión, en el marco de la búsqueda de la paz social, fue tema de Ene-la 2014 cuando él era intendente de La Araucanía. “Hoy, 10 años más tarde, estamos en el mismo punto de partida”, precisó Huenchumilla.

En este contexto y considerando lo difícil que es lograr acuerdos políticos en el país, Huenchumilla destacó el piso político de la comisión, el que va desde el PC hasta los Republicanos, sumando la exigencia de unanimidad de los ocho comisionados para aprobar las propuestas. “No nos servía otra fórmula, por lo tanto, la comisión

“Este problema es el principal conflicto del país, pero no es exclusivo de Chile, así es que sí se puede resolver de acuerdo a la experiencia internacional, lo que pasa es que nuestras políticas han sido malas e inconducentes”.

Alfredo Moreno, presidente de la comisión

no es una suma de proposiciones o una lista de supermercado. Tenemos que buscar propuestas de consenso para los nudos críticos del conflicto y eso tenemos que hacerlo a través de una negociación interna”.

El senador añadió que las propuestas deben ser acordes al siglo XXI y que el fracaso no es una opción, ya que de acuerdo a la institucionalidad vigente, las 800 comunidades con aplicabilidad y las más de mil en lista de espera pueden pasar 80 años más esperando, cuestión que a su entender no es viable desde un punto de vista político. **CS**



LOS DOS PRESIDENTES DE LA COMISIÓN POR LA PAZ Y EL ENTENDIMIENTO ABORDARON EL TRABAJO REALIZADO.



EL PANEL DE LA COMISIÓN POR LA PAZ Y EL ENTENDIMIENTO FUE MODERADO POR EL DIRECTOR DEL DIARIO EL AUSTRAL, MAURICIO RIVAS.